

CORREO DEL ATLANTICO

Año II.



Limón, 26 de Enero de 1908



Núm. 16.

CORREO DEL ATLANTICO

SEMANARIO POLITICO, COMERCIAL Y DE INFORMACION

REDACTOR Y PROPIETARIO

EDUARDO BEECHE

Suscripción mensual. 50 céntimos
Avisos y Remitidos, precios convencionales
Toda correspondencia debe dirigirse
al apartado de Correos Núm. 80

JUNTA DE CARIDAD DE LIMON

Se avisa á las personas que tengan deudos ó amigos enterrados en los cementerios de este puerto, que deben renovar el arrendamiento de sus fosas, si han transcurrido ya los 5 años que señala la ley, antes del día 31 de Enero de este año, á fin de evitar la exhumación de dichos restos y la colocación de ellos en el osario general.

El Guardián del Cementerio tiene orden de esperar hasta la fecha indicada, mientras los interesados resuelven, dentro de ese tiempo, lo que crean más conveniente,

W. STEINVORTH & HERMANO LIMON

Almacén de Abarrotes y Géneros.

ESTANTERIA

Se vende un precioso estante y mostrador de cantina, con todo lo necesario para establecer un negocio de licores; cristalería, tirabuzones, quebrador de hielo, & c.

También está de venta una mesa, forrada, con sus respectivas gavetas en forma de octógono, para juego de *poker*.

En la redacción de este semanario se darán informes.

W. W. Summer L. D. S.

D. D. S.
SCIENTIFIC DENTISTRY
PORT LIMON.

MARCIAL ALPÍZAR

Notario y Agrimensur.
Notary and Land Surveyor.
San José and Limón.

EL FAMOSO CALZADO de «ARTAVIA»

bien conocido en todo el país

SAN JOSÉ Y LIMON.

La única casa en Limón esta al lado de la Botica Internacional.

LINEA DE VAPORES

DE LA UNITED FRUIT COMPANY

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores «Limón», «San José» y «Esparta».

Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida \$ 40-00 oro americano,
Pasaje de ida y regreso \$ 110-00

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida \$ 50-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso \$ 83-00

Para informes dirijase á las oficinas de la Compañía en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador

THE JAMAICA STORE

Propietarios, Breedy Cousins

LIMÓN

COSTA RICA

Grandes novedades en generos para vestidos de Señoras.
Excelente surtido de sombreros de paja y fieltro, para caballeros y niños.
También tenemos un hermoso surtido de elegantes sombreros para Señoras.
Cigarrillos (EGIPCIOS) acabaditos de llegar.

PRECIOS BAJOS

ORDEN DE POLICIA

Se previene á los dueños de coches y carretones que presenten sus vehículos para el examen é inscripción anuales á las doce del día 31 de los corrientes, frente á la Agencia Principal de Policía. Deben presentarse al propio tiempo las constancias de haber satisfecho el respectivo impuesto en la Tesorería Municipal. Los desobedientes serán penados con una multa de ₡ 5-00.

Agencia Principal de Policía de la ciudad de Limón, á 24 de enero de 1908.

Filadelfo Granados

We don't Keep the best goods; we sell them

Botica Nueva

de J. A. Zeledón

99 BUILDING

JUAN KNOHR HIJOS

SUCURSAL EN LIMÓN

GRAN ALMACEN DE

Abarrotes Géneros Vinos Ferreteria

DAVID LINDO & CO.

LIMON, COSTA RICA

Almacén de Abarrotes y Licores

Artículos de fantasía, cristalería fina y ordinaria, ferretería, etc. etc. Surtido renovado por cada vapor. Las órdenes de la línea tienen preferencia para su rápido despacho.

Farmacia y Droguería Internacional

VIRGILIO GIORGI & Co.

Regentada esta Farmacia por un farmacéutico graduado, puede confiarsele el despacho de cualquier fórmula. Constantemente renueva sus artículos. En las ventas al por mayor hace grandes rebajas. Tiene relaciones con diversas casas europeas, en Génova y Chiavari (Italia).

Limón, Costa Rica

América Central.

DAVID LINDO & CO.

DRY GOODS

STAPLE AND FANCY GROCERIES

Wines and Liquors. Tobacco and cigars

Tin and Granite Ware Line orders promptly executed

LIMON COSTA RICA

Afanes Diplomáticos

A pesar del carácter necesariamente nacional que ha debido tener la conferencia celebrada hace pocos días entre los presidentes de Costa Rica y Nicaragua, llama la atención que cuanto el público sabe de lo tratado en ella, lo haya tomado de recortes de la prensa nicaragüense reproducidos por los diarios de San José; y aunque la reproducción de esos recortes sin agregados que los modifiquen, hechas por «El Noticiero», que tan bien informado se muestra en cuanto al pensamiento del Gobierno, dejan presumir que es cierto lo que la prensa de Nicaragua publica, al tratar brevemente de esos asuntos tememos incurrir en error por falta de una fuente segura de información.

Esto sentado, y sin creer que el buen éxito de la conferencia se hubiera echado a perder si la prensa del país hubiera dicho sobre qué se iba a conferenciar, vamos a expresar el concepto que nos hemos formado de ella.

Creemos en primer lugar que la invitativa para esta entrevista no partió del Gobierno costarricense, y como no tenemos con Nicaragua ninguna cuestión pendiente, ya que había pasado el calor de las notas que determinaron la abrogación del Pacto de Corinto, nos tomamos la libertad de creer que Costa Rica acudió a la conferencia como una muestra de cortésia internacional y de buena vecindad con nuestra hermana del Norte.

En segundo lugar nos parece—y casi es innecesario decirlo—que lo resuelto en la conferencia es apenas el acuerdo de los presidentes sobre los puntos objeto del debate, de modo que no es improbable que el Congreso por sí, ó por bien intencionadas insinuaciones de fuera de su recinto, no dé su aprobación al todo ó a parte de lo convenido en el Valle Brimont.

En cuanto a la rebaja de impuestos que ambos presidentes convinieron para fomentar el acarreo de ganado, creemos que se ha procedido acertadamente y con ventaja para ambas Repúblicas; y si eso sólo fuera el resultado de la conferencia nos faltaría motivo para dolernos de ella. El asunto grave, que en muy poco se roza con la industria ganadera y que fué quizás el móvil de la conferencia, es lo referente a la mejora del puerto de San Juan del Norte.

Bueno y muy bueno, es hacer servicios a los vecinos por poca que fuera la utilidad que ello nos trajera, con la racional limitación que contiene este concorde adagio:—*La caridad bien ordenada empieza por uno mismo*,—y así como yo sería justo que a título de amistad se nos pidiera nuestra finca sin entregarnos algo equivalente, así también porque nuestra hermana Nicaragua habilite y ensanche su puerto al Atlántico no habremos de exponernos a menorar el caudal de aguas del río Colorado con perjuicio de las tierras de nuestro país, ni de las facilidades que para la navegación nos brindó allí la naturaleza.

Ahora, si de borrar fronteras se trata, si el presidente de Nicaragua desea que ambos países constituyan una sola entidad política, como eso se aparta del sistema tradicional altamente sabio de no intervención que es el que conocemos y practicamos con provecho, permitámonos siquiera algún tiempo en que nos pase la sorpresa del proyecto y que pueda el país estudiar con toda calma tan grave y trascendental asunto.

EDUARDO BEECHE

Sociedad Costarricense

DE SEGUROS DE VIDA

Del informe que presenta el Presidente de esta asociación, referente al año pasado, tomamos los siguientes datos:

Se pagaron durante el año \$ 13,244-30 en pólizas de asegurados, habiendo ocasionado la liquidación de estos valores en pólizas un gasto de \$ 1,953-85.

Puede decirse, que los gastos que pesan sobre cada póliza son siete por ciento, lo cual, no es mucho si se toma en cuenta que en gastos de agencia solamente se paga un 5 por ciento.

Actualmente se estudian varias reformas que precisa hacer a los Estatutos a fin de garantizar mejor los intereses de los asociados y de procurar la buena administración en general.

Durante el año de 1907 fueron admitidos como miembros de la sociedad 285 personas y hoy cuenta con 1,319 miembros.

El capital social aumentó en esos 12 meses en la suma de \$ 779-00, que junto con el saldo en efectivo del año de 1906 por valor de \$ 2,910-00, viene a formar hoy una existencia en caja que debe considerarse como capital por valor de \$ 3,689-00.

En el mes de noviembre de 1907 cumplió once años de existencia esta benéfica y caritativa congregación, y es de notarse con placer que durante tan largo período de vida, han venido observándose año por año, progresos que aseguran cada día mayor estabilidad a la Asociación.

No nos debemos olvidar que todas esas personas que dedican parte de su tiempo y gran parte de sus actividades al desempeño de cargos en la Directiva, ni tienen sueldo alguno, a excepción del Tesorero, que muy justamente se retribuye, de modo que todos los que pertenecemos a esta asociación debemos rendir a los directores nuestras gracias, por su dedicación y honorable comportamiento.

No queremos terminar esta reseña sin llamar muy especialmente la atención del público hacia las ventajas inmensas que ofrece este género de seguros, en que sin enriquecer a compañías extranjeras y sin sacrificios de parte de los asegurados, puede obtenerse una póliza que garantice una entrada cierta para la familia en caso de muerte.

Sesión Municipal

Del día miércoles 15 de enero

I

Don Allen Anderson pide se concluya la calle frente a su casa (avenida 4ª) ó se mande a hacer una calzada que le permita pasar, pues el estado actual de la calle a medio componer es malísimo;—calcula que el costo de un pasaje de piedra puede ser de \$ 50, y se acuerda autorizar al Maestro de Obras para llevar a cabo el trabajo.

No vemos cual sea la razón por que la Corporación no acuerda terminar esa calle, cuyo trabajo principal está hecho, que son los caños y las aceras; ahora sólo falta el macadam. Terminando la calle, tiene la ventaja la Municipalidad que puede cobrar a los vecinos la parte que a ellos corresponde pagar y desde luego habilita todos esos lotes, hoy casi inhabitados por falta de calle.

II

Zenón Gamboa de Las Lomas pide se saque a remate un establecimiento de licores extranjeros en ese punto, y dice que si se permiten licores en La Florida en que no hay Agente de Policía, debe con más razón permitirse en «Las Lomas» donde hay mayor vecindario.—Se pide informe al Inspector de Rentas.

III

Juan Valls y otros vecinos de «Germanías» piden se ordene la construcción de una cárcel. Nos parece de mucha utilidad para esos lugares apartados y con poco personal de autoridad la construcción de cárceles, pues de ese modo se evita que personas embriagadas cometan delitos, deteniéndolas por algunas horas hasta que estén bien.

IV

Se leen unas reformas que los Sres. Luis Acosta y Tapio Castro presentan al proyecto de Reglamento del Mercado y un proyecto nuevo de tarifa.

No concluíamos el Reglamento, ni hemos sabido que se haya tratado de ese asunto en sesiones anteriores.

Desde luego no estamos de acuerdo con la opinión del señor Castro respecto al aumento de alquiler de algunos puestos de verduras, porque validos de esto los vendedores encarecen cada día sus artículos de primera necesidad, que ya en Limón se pagan a muy altos precios. La Municipalidad no debe tener en mira sacar pingües rentas del mercado, sino por el contrario, alquilar en condiciones ventajosas sus puestos y facilitar en lo posible el abaratamiento de las verduras y los granos, para favorecer al pueblo que hoy en día apenas gana lo suficiente para comer. Esa es la forma en que las Municipalidades cumplen con los sagrados deberes para que han sido designadas y no esquilmando al público con impuestos que llegan a hacerse odiosos y que redundan en perjuicio de la comunidad.

V

El maestro Flores presenta un proyecto para la reparación del buco que existe frente a la manzana 46 y calcula su costo en \$ 1,000-00. Se acuerda sacar a licitación dicho trabajo, en conformidad con las bases propuestas por el informante.

Repetimos aquí que nos parece que el puesto importante de Ingeniero Municipal ha quedado poco menos que anulado con el nombramiento del Maestro de Obras, pues todos esos informes corresponden darlos al Ingeniero y no al Maestro.—El papel del Ingeniero Municipal es un poco desairado por ahora.

VI

El señor don Luis Vargas, Apoderado Municipal, pide se le extienda poder en forma para proceder a demandar a todos los que deben a los fondos comunes por aceras y canales.

VII

Se nombra para miembros de la Junta de Educación de Talamanca:

Proprietarios

Jose Saldaña,
J. Mathews,
Guillermo Gabb.

Suplentes

William Smyth y
Ramón Vargas.

VIII

El señor Gobernador pide (por recomendación del Síndico) que se nombre un Médico del Pueblo en Talamanca. Se acuerda inscribirlo al Gobierno.

IX

Se nombra para calificador de establecimientos de comercio, en unión del Inspector de Rentas, al señor Rodolfo Bonilla, con \$ 200-00 de gratificación, debiendo estar listo y entregado al trabajo el 15 de febrero entrante.

X

El Presidente señor Callejas, con una energía que le hace honor, excita al Gobernador para que dirija nota a la Compañía de Luz Eléctrica, a fin de que esta empresa explique por qué motivo no presta el servicio de alumbrado inconfundible con la regularidad necesaria. Agrega el señor Callejas, que el público paga bien ese servicio y que es deber de la Corporación amparar sus derechos y procurar que se cumplan las estipulaciones del contrato.

XI

El Doctor Céspedes, médico de higiene, propone que se uniformen los empleados de la policía de higiene, apoyado en razones muy atendibles y así se acuerda, autorizándose un gasto de \$ 80-00 para la compra de 8 vestidos.

XII

Pide el Doctor igualmente se sostenga por la Municipalidad una obstétrica para asistir a las enfermas pobres. Dice que se nota gran mortalidad de ni-

ños, que él cree se debe a la mala asistencia de las mujeres en el acto de su alumbramiento. Se autoriza al Médico de Higiene para buscar la persona aparente y entenderse con ella respecto a precio, etc. etc.—Nuestra congratulación al Doctor por su filantrópica y excelente idea.

XIII

Se acuerda verificar la visita oficial de los señores Regidores al banco de ostiones en Molín, el domingo diez y nueve de enero.

XIV

Se autoriza al Gobernador para proceder a la reparación de la cárcel de Jiménez, bajo el presupuesto de \$ 385-00 y con la vigilancia del Ingeniero Municipal.

XV

Se autoriza al Gobernador y al Doctor Céspedes para entenderse con la United Fruit Co. a fin de adquirir en las mejores condiciones posibles dos buenas mulas americanas para el servicio de los carros de la basura.

Termino.

EL REPORTER

LITERATURA

Alegoría—La Felicidad

Cuentan que ciertos viajeros que recorrían el Universo en un mismo carro, se vieron de repente detenidos en las orillas de un lago oscuro y profundo, calmad y silencioso, y envuelto en densas nieblas.

Los viajeros habían buscado ansiosamente una cosa que conocían apenas de nombre. Esa cosa era la Felicidad. Y dice la tradición que cada viajero al hablar del objeto de sus afanes se expresó así:

El espacio. ¿Dónde está la tan ponderada Felicidad? Deseoso de abrazarla en mis dominios me he dilatado hasta aquí, pero en vano, estos son mis últimos confines: la felicidad está fuera de mi alcance.

El Tiempo. Yo he corrido presuroso agitado y atropellando horas a horas, instantes a instantes, he llegado gozoso y festivo creyendo que traía en mi túnica la felicidad y que iba a hacer con ella un gran presente a los hombres, ¡oh dolor! Lo que yo he traído en mi manto, arregado no era la felicidad sino el desengaño!

La Riqueza. Pense que yo misma podría conseguir la felicidad y trabajé y crecí; pero no pude prolongar un instante, siquiera dos momentos de alegría, ni detener el aguijón del dolor, ni aplacar el tenaz remordimiento; yo no soy la felicidad, pues que no la conozco. Oh! la riqueza lejos de disimular las manchas del hombre las hace aparecer con mayor deformidad. Jamás el oro cubrirá la infamia.

La Ciencia. Con mi antorcha luminosa he recorrido los espacios vastos del infinito, he sondeado los abismos del Océano, penetrado en las entrañas de la tierra, subido a las más elevadas cimas, pesado el hielo y el calor, medido la velocidad del rayo y calculado la velocidad de la luz. Viajero infatigable he atravesado las distancias que separan el globo de la innumera muchedumbre de esos astros que son el escabel de Dios. Investigador constante he registrado lo recóndito y lo visible, el átomo y la inmensidad, el minuto y el tiempo desde que es, hasta que llega a ser. Todo lo he examinado, todo lo he interrogado para darme cuenta del paradero de la Felicidad, y todo me ha contestado con un elocuente y misterioso:—¡Más allá!

La Religión. Ciertamente, «la Felicidad está más allá de la vida»; yo soy mensajero, he venido a anunciarla a los hombres que tengan fe y amor. Vuelvo a la mansión de la Felicidad que me espera».

Dijo, y subiendo al carro conductor

COMUNICADO

Limón, 20 de enero de 1908

SR. DON EDUARDO BEECHE
P.

Muy señor mío: la presente lleva el objeto de comunicarle que cada día los costarricenses que estamos en Limón, por fuerza tenemos que aprender inglés, lo que verdaderamente no deja de ser provechoso, pero en algunas ocasiones no es necesario hacer uso de ese idioma pues refiriéndome a una observación muy atinada que lei en su semanario hace algunos días—que sabemos nosotros lo que significa «freight office», «boarding house» y demás rotulajes que vemos a cada instante escritos en inglés? Hago constar que al decir «nosotros» me refiero a los individuos que, como el que suscribe, apenas poseen la instrucción elemental adquirida en las escuelas primarias del país.

Pues bien, al hacer esta observación, es por lo siguiente: el jefe de la oficina donde trabajo me mandó un día a la Aduana de este puerto para averiguar ciertos asuntos referentes a unos pedimentos, y mi sorpresa no tuvo límites cuando al consultar la remesa n° 61 del 1° al 8 de los corrientes, vi el pedimento de embarque n° 829 de la United Fruit C° firmado por un señor M. F. Quesada en el que se hace constar el embarque de siete sacos cuyo contenido es «hides»; y como es natural he quedado por saber el significado de la tal palabra «hides», pues nadie está obligado a saber lo que no le han enseñado.

Perdone mi molestia y mande a

su at° s. s.

V. V.

La razón de un divorcio.

En Chicago acaba de presentarse ante las cortes el caso más raro de divorcio.

Arthur Kohr, notable violinista, ha ocurrido a los tribunales a pedir que se le separe legalmente de su esposa porque esta lo ama demasiado.

El matrimonio tuvo lugar el 16 de setiembre de 1907 y el 5 de octubre Kohr, según su propio testimonio, salió huyendo del domicilio conyugal, perseguido, desesperado por el amor de su mujer, fastidiado y renegando de ella como un niño que se harta de bombones. Un reporter encargado de investigar el asunto encontró a Kohr en casa de sus padres y tuvo con él la siguiente conversación:

«Si, yo tengo que decir algo sobre este asunto—dijo Kohr poniendo a un lado su violín—ni mujer está diciendo ahora muchas cosas de mí, y yo lo que tengo que manifestar es que ella está loca.

«Es realmente loca su esposa, le preguntó el reporter, e incapaz de discurrir sobre asuntos que no se refieren a la persona de Ud?

«Ciertamente que sí puede discurrir con lucidez sobre todo, pues es muy inteligente. Ella estaba empleada en la oficina de un corredor de comercio hasta el día en que se casó conmigo. Su única locura consiste en el amor.

«Pero es locura de amor en general o simplemente de amor por Ud?

«Es el amor por mí de lo que yo me quejo. Tengo la persuasión completa de su fidelidad y aunque cuando nos casamos ella tenía cinco años de divorciada de su primer marido, jamás se arrojó sobre su conducta la más leve sospecha. ¿Como decirle a Ud. las circunstancias que me han compelido a dar el paso de solicitar el divorcio? Usted no habrá visto ni oído cosa igual en toda su vida. Desde el día de nuestra unión se sentaba en mis piernas por horas y horas. Si yo necesitaba ir a la tienda de enfrente a comprar cigarros, no me dejaba ir: iba ella misma y volvía corriendo, porque temía que al pasar yo

la calle me fuera con otra mujer. Su conversación era una interminable cadena de dulces palabras y frases amorosas con las cuales mezclaba los besos. Me besaba donde quiera que nos halláramos y hasta en público también lo hacía. Quería que yo la besara de mañana, de día, de noche, a todas horas sin tregua, sin descanso, y yo no cesaba de oír ni un solo instante el grito apasionado de: Arthur, dame un beso. En suma yo era un prisionero en la casa de mi mujer. La semana que pasé con ella no gané sino \$ 4-20 porque no me dejaba hacer nada. En tal situación sólo me quedaba un recurso: la fuga. Y en la primera oportunidad me escapé, me oculté y no salí sino para correr a buscar un abogado y poner ante el Juez la demanda de divorcio. No volveré por ninguna consideración a la casa de mi mujer. Por todas partes me persigue su sombra; en el sueño me dan horrosas pesadillas y aun despierto me asusto a cada instante pues me parece oír una voz que dice: Arthur, dame un beso!»

INFORMACION

Club sport.—Conviene que no olviden los socios de este centro que la reunión para elegir la Directiva que debe funcionar en el presente año, se verificará a las ocho de la noche del día viernes 31 del mes en curso, en los salones del Club Atlántida, y que cualquiera que sea el número de miembros que concurren formará quórum pues se trata de una segunda convocatoria.

Esa misma noche y después que se haya terminado de discutir lo referente al Club Sport, se dará lectura al proyecto de organización del cuerpo de bomberos que quedará definitivamente instalado.

También el señor Gobernador de la Comarca mostrará los catálogos para el pedido de bombas y útiles para la organización definitiva.

Noche de arte.—Así llamaremos a la del miércoles 22, con motivo de la audición de canto y piano dada con singular maestría por la señorita Encarnación Mayoral, en los salones del «Club Atlántida» ante selecta parte de nuestra sociedad.

Conocíamos de fama a la joven artista que lleva tras sí las simpatías de cuantos oyen su exquisita voz; y conceptuamos los merecidos aplausos que en aquella noche le fueron tributados como un eslabón más de su brillante cadena de triunfos.

Damos a la distinguida señorita Mayoral nuestra más entusiasta felicitación.

El Lic. Fuentes.—Con satisfacción hemos recibido la noticia de que el distinguido abogado costarricense D. Francisco María Fuentes, ha sido designado para reponer en la Corte Suprema de Justicia la vacante que por muerte de don Manuel V. Jiménez.

El Lic. Fuentes tiene, a más de su larga y aprovechada escuela, un recto carácter y una honorabilidad reconocida, que lo hacen merecedor de ese distinguido puesto en el ramo de Justicia. Nuestros parabienes muy sinceros al amigo.

Baños de mar.—El propietario del Hotel Londres nos mostró uno de estos días los magníficos baños de mar que tiene arreglados.

El mecanismo es muy sencillo y presta excelentes servicios.

Por medio de una bomba de gran potencia hace venir el agua salada de una distancia de más de cien metros de la orilla del tajarar, conduciéndola por tubos de grueso calibre hasta unas pilas de mampostería, siempre bien aseadas. De modo que las familias que vienen del interior pueden tener en ese cómodo y buen hotel, además de saludables baños de mar, agradables duchas de agua

El hotel cuenta con un local espacioso y magnífico en las inmediaciones del mar, que refresca siempre la brisa salada del océano.

Correos.—Los señores don Ismael y don Lucas Alvarado, vecinos de Cartago, se han quejado a nuestra redacción por la irregularidad con que reciben el «Correo del Atlántico».

De nuestra Administración se dirige el semanario con toda exactitud a esos señores, de modo que damos traslado de la queja al señor Administrador de Correos de Cartago.

Monumento a Colón.—Se suscriben a los señores Cónsules que han tenido la bondad de formar listas de personas para contribuir en esta obra, concurrirán a la oficina del señor Gobernador de la comarca, a las 4 de la tarde del día jueves 30 del mes en curso, para tratar de algunos asuntos importantes.

Limón, 26 de enero de 1908.

El Secretario,
RICARDO MORA F.

España.—Hacemos constar que nuestro ex-agente don Juan Vindas U., remitió el valor de los recibos cobrados por suscripciones en el primer mes de nuestro semanario, y nos manifestó en esta carta, que si no lo había hecho antes, era por encontrarse ausente. Conste así.

Coches y carros.—Nos permitimos llamar la atención de los propietarios de coches para que no olviden presentarse en la Agencia de Policía el día último de este mes a fin de proceder al examen de sus vehículos.

Movimiento Marítimo

LLEGADAS

Enero 16—Vapor inglés «Pacures» de 248 tons. procedente de Manchester, con 6 pasajeros, carga general y 5 sacos correo.

Vapor alemán «Prinz August Wilhelm» de 2975 tons. procedente de New York, con 14 pasajeros de 1° y 138 de 3°, carga general y 5 sacos correo.

Vapor nicaraguense «Blanca» de 59 tons. procedente del Río Colorado, con tres pasajeros y 22 sacos correo.

Vapor noruego «Origen» de 1243 tons. procedente de New Orleans, con 7 pasajeros y 57 sacos correo.

Enero 17—Vapor noruego «Dictators» de 732 tons. procedente de New Orleans, con 21 pasajeros y carga general.

Vapor inglés «Esparta» de 2109 tons. procedente de New York, pasajeros, Santiago Federici, Jacinto Xiriniach y ocho más; carga general y 6 sacos correo.

Enero 18—Vapor inglés «Catalina» de 1967 tons. procedente de Kingston, con 6 pasajeros; carga general y 2 sacos correo.

Enero 19—Vapor francés «Washington» de Bocas del Toro con 17 pasajeros y 2 sacos correo.

Vapor noruego «Harry T. Inge» de 775 tons. procedente de Colón, pasajeros, David L. Lindo y 8 más de 1° y 21 de 3°: correo 4 sacos.

Enero 19—Vapor francés «Blanca» de 2515 tons. procedente de Colón, pasajeros, Elena Maduro de Pauly Alberto y René Maduro, y 55 más de 1°, carga general y 15 sacos correo.

SALIDAS

Enero 15—Para New Orleans, el vapor «Preston» con 3 pasajeros y 22,816 racimos de bananas, pasajero H. Morrell, carga 30,380 racimos bananas.

Enero 18—Para New Orleans, vapor «Origen» con 2 pasajeros y 28,514 racimos bananas, correo 11 sacos.

Enero 19—Para Mobile el vapor «Dictators» pasajero, D. Lawss. carga 18,885 racimos bananas.

Enero 20—Para Boston el vapor «Esparta» pasajero H. Morrell, carga 30,380 racimos bananas.

El 19 de enero salió para San Juan del Norte (Nicaragua) el vapor «Blanca» con su capitán Balastero y 15 tripulantes, con 3 sacos correo.

Enero 20—Para Bluefields salió la zolota «Albertina» con 8 tripulantes y su capitán.

Para New York salió el vapor «Prinz August», pasajeros, Victoria Jurado, Mr. Merrill señora y niño, S. C. Nation, y 47 más de 1°, pasajeros de 3° 157, carga 4,156 sacos de café, 3 Btos. hule, 20 Btos. correa, 152 correa suellos, 22,000 racimos de bananas, y 5 cajas oro y plata en barras por valor de \$ 36,717. Correo 11 sacos.

Enero 20—Para Colón el vapor «Catalina» sin pasajeros ni carga.

Las Juntas de Agricultura

El Decreto Ejecutivo n° 3 del 2 de diciembre último, que crea en todos los cantones de la República las Juntas de Agricultura, es eminentemente pródigo y si la voluntad de las personas que componen o compondrán esas Juntas se inspira en el bien, será dicho decreto la *fama salutaris* que guiará decididamente el desarrollo del progreso agrícola.

En Francia, las instituciones agrícolas se han multiplicado, se multiplican y dan una mano potente al gran desarrollo de su industria agraria.

Inglaterra resolvió y resuelve con sus numerosos grupos agrícolas las más ardientes cuestiones sociales.

Italia, con la estupenda y maravillosa tradición agrícola, aun en las éras más tristes de su servidumbre y tiránicas persecuciones, no dejó quebrantar jamás los fundamentos de la prosperidad agraria.

La Alemania y aun la Rusia hicieron y hacen surgir en sus respectivos territorios, instituciones encaminadas al mejoramiento de la instrucción agrícola.

Muchos países de este hemisferio nuevo han seguido con provecho la norma de los países europeos.

Costa Rica, dotada de fértiles campiñas, que goza de un cielo encantador y adonde en efecto, el progreso de los intereses materiales y particularmente agrícolas es una gran necesidad política, no podía menos de resolverse a fomentar las condiciones de su agricultura y a eso justa y eficazmente responde el decreto sobrenotado, el cual en una palabra compendia y concreta el valioso concepto de la cooperación, que es la palanca más decisiva para el progreso de la agricultura en éste y en todo país.

Y por cierto que en el orden político, las Juntas de Agricultura por ser compuestas de personas que profesan un sincero interés por el bien del país, deben enumerarse en la serie gradual de asociaciones que después de la familia, del común o Municipio y de la provincia, completan y dan vigor a la organización social sacudiendo la inercia de los habitantes del campo; poniéndolos en contacto entre sí y haciendo cesar el aislamiento que tanto atraza el progreso intelectual y material de aquellos.

En el orden económico, las Juntas mismas llaman a los más competentes para visitar la propiedad, los cultivos, los instrumentos de labranza adoptados a fin de señalar los nombres de los agricultores más hábiles, económicos y laboriosos, y por consiguiente hacerlos acreedores a distinguido aprecio.

Y para concluir dire: quién no comprende que las advertencias de las personas tocante al oficio en que entien-den, por la práctica particular y cotidiana de la materia, y por el conocimiento de las condiciones del lugar reforzadas por la doctrina y la experiencia, serán aquí y en cualquier parte una contribución muy eficaz para el desarrollo de la industria agrícola?

A la obra, pues; con el consejo, con la acción, con la palabra y con la prensa, señores que componen las nobres Juntas y con buena voluntad, sin descanso y eficazmente impulsemos lo más interesante y útil de las instituciones del país, «la Sociedad Nacional de agricultores».

Limón, 16 de enero de 1908.

ENRIQUE PUCCI

Alcides Ramirez R.

COMERCIANTE COMISIONISTA

Ship Chandler

Limón. Costa Rica.

GRAACIS

Para denunciar terrenos en Limón, en cualquier cantidad vende

ALBERTO MONGE REYES
Notario Público.

Rights for denougement of loans of any amount sold by

ALBERT MONGE REYES
Public Notary.**UNA CASA**

Apropósito para una familia regular, situada en un precioso lugar de la Colina, se da en arrendamiento por largo tiempo ó se vende.

Entendese con el Sr. don Filadelfo Granados, en la Botica Internacional.

FONOGRAFO

Se vende uno magnifico, con gran surtido de preciosas piezas de música y cantos en español.

En esta Redacción se darán informes.

E. A. SCHLOSS

Artista en géneros

LIMON

Necesita un oficial que haga toda clase de obras del arte.

HOTEL CENTRAL

Este establecimiento de suyo conocido, el más antiguo de esta población y en el que se han reformado completamente sus servicios, mejorados en un todo, ofrece á las personas que se dignen honrarlo con su estada en él, la más esmerada atención, modestia en los precios y comodidad para familias modesta.

Proprietario,
SEBASTIAN SANLEHI.**FASHION HOUSE****S. & C. BREEDY & Co.**
LIMON

General importers of dry & fancy goods

BOOTS & SHOESFurniture, Mats, Carpets
Bedsteads a speciality.**Construcciones en Limón**

Tomo contratos para edificar y reparar casas en este puerto, ya sea de maderera, ladrillos ó concreto. Garantizo dar satisfacción.

TEODORO BECKLEY

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA**SERVICIO ATLAS**

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los Viajeros y Exportadores de café

El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por «El Prinz August Wilhelm» y «El Prinz Joachim», de 5,000 toneladas cada uno.

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc. etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA para PASAJES

De Limón á New York en primera clase:

Por «Prinz August Wilhelm»	\$ 70.00 dollars
» «Prinz Joachim»	» 70.00 »
» «Sarnia» y «Siberia»	» 50.00 »

Todos tienen Médico y Camarera.

JOHN M. KEITH
agente**BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA****AGENCIA DE LIMON**

Vendemos giros sobre cualquier plaza extranjera; recibimos dinero en depósito y hacemos toda clase de operaciones relacionadas con la Banca.

LINDO BROS. Agentes

AZÚCAR DE JUAN VIÑAS

Aceptamos y despachamos órdenes por medio de nuestros agentes en San José y Limón, señores W. Steinorth & Hno. Para órdenes particulares directamente con sus servidores

LINDO BROS. en San José

UN PIANO EN VENTA

Está en magnífico estado, con excelentes voces y muy barato.

Dirigirse á la Redacción de este Semanario para pormenores.

Limón, 9 de Diciembre de 1907.

Junta de Caridad de Limón

Para conocimiento del público se avisa que ha sido nombrado el señor don Luis Vargas Q. apoderado de esta Corporación.

Limón, 17 de Enero de 1908.

FRANCISCO TORRES FUENTES, Secretario.

DAVID C. PRICE**CORREDOR JURADO TITULADO**

Incorporado en el año 1887

Bajos del Hotel Montejo.

Limón, Noviembre de 1907.

GUILLERMO NIEHAUS

Sucesor de LUIS KRUSE

Agencias y Comisiones

Depósito permanente de AZUCAR de Grecia y Turrialba

Limón San José Puntarenas.

FERRETERÍA**MIGUEL MACAYA & CO.**

SAN JOSÉ Y LIMÓN

Nuestra Sucursal en Limón vende á precios módicos, Cimento, Zinc para techo, Caballetes, Canoas y muchos artículos para construcciones.

¡Lumber, Lumber. Madera, Madera!

Tenemos grandes existencias de maderas extranjeras y del país las que vendemos á los más bajos precios del mercado.

Despachamos órdenes directamente de nuestros aserríos ó de nuestros depósitos de Limón.

LINDO BROS.

LUMBER SOLD

LOGS BOUGHT

ALPIZAR SAW MILL

La Estrella. Línea Vieja.

Para órdenes dirigirse á Roberto Alpizar en La Estrella y á Marcial Alpizar en Limón.

Madera de primera clase

Se compran tuacas

FOR SALE

A House in New Town valued @ 800 now bringing a rental of @ 30 monthly Also a Tannery at Moín with 2 large vats and necessary Troughs and appliances. 35 Hides now in Process.

Apartado 34.

Please apply

S. C. NATION.

HOTEL LONDRES**PUERTO LIMÓN - C. R.**

Situado en uno de los puntos más bellos de la ciudad, bien ventilado y con hermosa vista al mar, ha mejorado el servicio que tenía con su nuevo propietario señor Ildefonso González Pérez. Su administración corre á cargo del señor Francisco Muñoz.

Las familias que se dignen honrarlo con su permanencia en él, serán atendidas con muchísimo esmero por las señoras doña Susana León de González y Carlota Muñoz de Muñoz.

Se importa vinos directamente de Europa; se admiten pensionistas dentro y fuera del establecimiento á precios convencionales; su dueño se hace cargo de banquetes y pic-nics dentro y fuera de la población.

Cantina bien servida; se sirven cenas hasta las diez de la noche.
Comedores de primera y segunda clase.**THE AMERICAN BAKERY****LIMON COSTA RICA****GRAN PANADERIA á VAPOR**

Se recomienda por la bondad de sus productos y la baratura de sus precios.

Se despachan órdenes á domicilio y á cualquier punto de la línea.

R. E. PARDO, Prop.